

religieuse ; pas même d'engagement à certaines prières ou pratiques *obligatoires*, comme dans la plupart des Confréries et les Tiers-Ordres... L'Apostolat de la Bonne Mort, tel que l'Association le comprend et le pratique, ne demande strictement à chaque personne qu'un *acte de bonne volonté, un seul*, pour lui donner droit aux précieux avantages et aux faveurs considérables qui constituent ses richesses et son trésor : pour être associé en effet et participer aux biens spirituels de l'Œuvre, il suffit de se faire inscrire et de donner ses *nom et prénom*, soit au Directeur ou au Sous-Directeur de l'Association, soit à un zéléteur ou à une zélatrice autorisés à le représenter et à le suppléer. Peut-on imaginer quelque chose de plus simple et de plus facile ? Evidemment, le Saint-Siège a voulu mettre l'Œuvre à la portée de tout chrétien, quelles que fussent ses conditions de vie, d'âge et de situation.

Il est vrai, les Statuts, pour entretenir dans l'esprit de l'Œuvre et assurer plus efficacement la fin qu'elle se propose, conseillent et proposent divers actes qui, en faisant vivre chrétiennement, ont pour objet de préparer à mourir saintement. Mais notons-le bien : ces actes, qui ne sont nullement obligatoires, ne sont au fond que des actes élémentaires de la vie chrétienne, des actes que tout chrétien sérieux devrait se faire une loi de pratiquer fidèlement.

En fait, l'organisation de l'Œuvre est des plus simples et des moins compliquées ; Dieu, sans aucun doute, l'appelle à un immense développement : en dehors même de son caractère d'*Œuvre pie*, nous en avons pour garant le *vœu formel que le Saint-Père a exprimé de la voir se répandre dans le monde entier*.

#### I. — NATURE ET BUT DE L'ASSOCIATION

L'Association de N.-D. de la Bonne Mort est une Association universelle de prières confiée au zèle et à la direction des Prêtres de Sainte-Marie, sous le titre canonique de N.-D. de la Bonne Mort.

Cette Association se propose de promouvoir partout la Dévotion à N.-D. de la Bonne Mort et, par le mérite des Douleurs de cette divine Mère, au pied de la Croix, d'obtenir à tous ses Membres la grâce précieuse entre toutes d'une bonne